

Braulio Castro, presidente regional de Bomberos Biobío:

“La misión es consolidar el buen trabajo para estar a la altura de las emergencias”

A pocos días del aniversario 173 de la institución, Castro abordó los desafíos y necesidades que enfrentan en la región, así como los proyectos que tienen en marcha en la zona.

Por Karlyng Silva Leal
 karlyng.silva@diariodelsur.cl

Con 6.900 bomberos, la Región del Biobío se alza como la segunda con la mayor cantidad de voluntarios para el combate de emergencias en el país, los cuales destacan por los altos índices de avance y cumplimiento en las mallas curriculares de formación, demostrando sus capacidades para enfrentar distintos tipos de llamados en servicio a la comunidad a 173 años de la creación de la institución.

Así lo destacó el presidente regional de Bomberos del Biobío, Braulio Castro Silva, quien lleva 30 años formando parte de la institución. “En representación del directorio regional, la misión que tengo es consolidar el buen trabajo que venía en marcha, apuntando a la mejora de los equipos para estar a la altura de las emergencias que han ido cambiando en la región, por lo que también es un trabajo con una mirada a futuro”, destacó.

¿En qué situación se encuentran hoy los bomberos de la Región del Biobío?

“Hemos tenido un crecimiento potente, el Gobierno Regional nos ha aprobado proyectos por más de \$70 mil millones que nos

Los proyectos que están en curso buscan adquirir uniformes femeninos para las bomberas, tener lavadoras especiales para los trajes, entre otros



Braulio Castro ingresó como cadete de Bomberos a los 14 años y ya lleva 30 años en la institución.

permite tener hoy mejores equipamientos personales, la implementación de nuevas tecnologías, mejores carros e incluso la proyección de proyectos innovadores en distintas materias. Diría que hoy estamos en una consolidación del trabajo que venía tratando con las Intendencias el

antiguo presidente, Dino Olivieri, con quien empezaron a llegar las primeras mallas y el desarrollo global de la institución en esta región.

¿Qué necesidades urgentes tienen hoy a nivel local?

“Como directorio tenemos la

meta de que al 2026 podamos renovar todo nuestro parque automotriz, es decir, que ninguna compañía de Bomberos tenga carros que superen los 20 años de servicio, lo que hoy alcanza un 30% de nuestro material rodante. También vamos a presentar un proyecto innovador para darle más vida útil a los uniformes de todas las compañías de la región, es un proyecto innovador de lavadoras y secadoras industriales fabricadas especialmente para las especificaciones de los trajes.

Por otro lado, ya tenemos financiamiento para adquirir uniformes de bomberas, que representan el 22% de la dotación en nuestra región; esto es necesario porque el tallaje es distinto en comparación al de los varones y las condiciones de seguridad merman. También necesitamos potenciar uniformes forestales para todas las compa-

ñías del Biobío, porque si bien hay brigadas de especialidad, con los incendios del 2023 nos dimos cuenta de que incluso quienes no estén en la primera línea de combate del fuego requieren un uniforme acorde a esta emergencia.

¿Cuáles son hoy sus emergencias más frecuentes?

“Tenemos muchas emergencias de rescate vehicular, es una de nuestras puntas de lanza; hoy también están muy de moda las fugas de gas, porque tenemos una mayor cantidad de conexiones a gas de cañería en distintos edificios, viviendas. Esto requiere un desarrollo tecnológico, desde vehículos y las herramientas de corte hidráulico o a baterías, detectores de primera generación para determinar niveles de explosividad o los porcentajes de gas o líquido inflamable en el lugar.

“(Gore) nos ha aprobado proyectos por más de \$70 mil millones que nos permiten tener hoy mejores equipamientos personales, implementación de nuevas tecnologías, mejores carros e incluso proyectos innovadores”

Necesitamos potenciar uniformes forestales, con los incendios del 2023 nos dimos cuenta de que incluso quienes no estén en la primera línea de combate del fuego requieren un uniforme acorde a esta emergencia”

¿En materia de capacitaciones ¿tienen planes para fortalecerlas en el extranjero?

“Si bien hay Cuerpos de Bomberos que toman esta decisión, lo que es muy acertado aún cuando nuestra Academia Nacional de Bomberos tiene el primer nivel latinoamericano, estamos en conversaciones con las autoridades para potenciar como Consejo Regional que bomberos se capaciten en el extranjero. Allí han ocurrido cosas que veíamos lejanas, pero que efectivamente han empezado a ocurrir en nuestro país -como los incendios forestales desastrosos del 2023 que no se habían visto antes o las inundaciones que son un nuevo tema-, entonces eso potenciaría los conocimientos de los bomberos.

Castro además comentó que a nivel de infraestructura, hoy en la región hay dos proyectos en curso que han tenido dificultades en su avance por la quiebra de las empresas constructoras. Se trata de los cuarteles de la 9ª Compañía de Bomberos de Concepción y la 2ª de Negrete. Esta última ya tiene una solución en curso, mientras que en Concepción aún se analizan acciones al respecto.

DESAFÍOS EN LA PROVINCIA DE ARAUCO

El presidente regional explicó que en el marco del conflicto de la Macrozona Sur, especialmente en la Provincia de Arauco, “hemos tomado algunas medidas de resguardo, procedimientos de trabajo diferentes y también hemos ingresado algunos proyectos para contar con vehículos más livianos para ingresar a lugares de difícil acceso. La deuda que tenemos es generar un proyecto potente de comunicaciones que permita a todos los Cuerpos de Bomberos de la Provincia de Arauco estar comunicados, porque la geografía no es muy amigable con lo que ya existe, así que estamos buscando soluciones en las nuevas tecnologías”.